

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



7 FEVRIER 1937 (N^o 26)

QUOTIDIEN

UNE MISE AU POINT DE LA JUNTE DE DEFENSE DE MADRID

Quelques journaux s'étant fait l'écho de certains bruits selon lesquels une "grande attaque" voire une "offensive" des troupes insurgées avait été déclenchée hier soir sur Madrid, l'Agence Espagne a reçu à 13 h une importante mise au point de la Junte déléguée à la défense de Madrid:

MADRID, 7 Février. - L'attaque déclenchée hier soir par les insurgés à Carretera de la Maranosa a été sans résultat pour eux. Avec un héroïsme extraordinaire les soldats républicains ont résisté à l'élan des tanks ennemis. Au cours de l'attaque, les troupes républicaines ont procédé à un mouvement stratégique qui a consisté à laisser passer l'ennemi sur un point du front pour refermer aussitôt la brèche intentionnellement ouverte et ont pu ainsi mettre un terme immédiat à l'attaque des insurgés. (Agence Espagne)

MADRID COMMEMORE AUJOURD'HUI TROIS MOIS DE RESISTANCE DE LA CAPITALE

MADRID, 7 Février. - La population de Madrid commémore aujourd'hui avec émotion et enthousiasme les trois mois de résistance de la capitale. De nombreuses manifestations et des meetings réunissent en une même ferveur civils et militaires! (Agence Espagne)

LE PARTI SOCIALISTE ESPAGNOL DEMANDE QUE LA CONFERENCE INTERNATIONALE D'AIDE A L'ESPAGNE SOIT COMPOSEE SUR LES BASES POLITIQUES LES PLUS LARGES

VALENCE, 7 Février. - Le Comité Exécutif du Parti Socialiste espagnol va adresser aux Comités Exécutifs de l'Internationale Ouvrière Socialiste et de la Fédération Syndicale Internationale une requête demandant que la composition de la Conférence internationale d'aide à l'Espagne qui doit se tenir prochainement à Londres, se fasse sur les bases politiques les plus larges. Cette décision a été prise hier soir au cours d'une réunion officielle du Parti Socialiste espagnol. (Agence Espagne)

17 CAMIONS DE VIVRES SONT ARRIVES A MADRID

MADRID, 7 Février. - Dans la soirée d'hier un convoi de vivres comprenant 17 camions et expédié par le Fonds de solidarité internationale pour l'Espagne est arrivé à Madrid venant de Paris. Ces camions, portant une charge de 40 tonnes de produits alimentaires, ont été mis à la disposition de la Junte déléguée à la défense de Madrid par M. Pietro Nenni, membre du Comité Exécutif de l'Internationale Ouvrière Socialiste. Sur ces 17 camions, deux ont été affectés à l'évacuation des enfants, dix, à l'évacuation de la population civile madrilène, et cinq aux brigades internationales. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE 1)

7 FEVRIER 1937 (N° 26)

QUOTIDIEN
LES EMPLOYÉS DES ADMINISTRATIONS ESPAGNOLS DEMANDENT A FAIRE DES HEURES
SUPPLEMENTAIRES GRATUITES

VALENCE, 7 Février. — Les employés de bureau des administrations des industries et du commerce de guerre ont demandé à faire dorénavant de plus longues journées de travail, égales à celles dont l'horaire a été adopté dès le début de la guerre civile par les ouvriers manuels espagnols qui ont refusé d'être payés pour ces heures supplémentaires. Une décision a été prise en ce sens par le Syndicat des employés de bureau et d'administration. (Agence Espagne)

"NOUS COMBATTONS POUR UNE REPUBLIQUE JUSTE ET LIBERALE TOUT AUTANT QUE POUR
L'INDEPENDANCE DE L'ESPAGNE" A DECLARE M.GIRAL, ANCIEN PRESIDENT DU CONSEIL

MADRID, 7 Février. — M.Giral, ministre d'Etat et député de la gauche républicaine aux Cortès, qui fut Président du Conseil espagnol, a visité le front de Madrid. A cette occasion il a fait au correspondant de l'Agence Espagne la déclaration suivante: "Je crois dans le régime républicain; je crois en une république juste et libérale: c'est pour ce régime que nous combattons tout autant que pour l'indépendance de l'Espagne. Je pense que chacun a le devoir de consolider la république démocratique, car tout progrès social y devient possible. C'est vraiment pour un tel régime que lutte le peuple espagnol."

Ayant affirmé sa confiance inébranlable dans la victoire de la république: "Nous avons un programme", conclut M.Giral, "en face duquel les fascistes n'ont rien à offrir au peuple." (Agence Espagne)

PROGRES SENSIBLES DES TROUPES REPUBLICAINES EN ANDALOUSIE

On téléphone de Valence à midi :

VALENCE, 7 Février. — FRONT D'ANDALOUSIE. L'avance des troupes républicaines se poursuit sur Porcuna et Llopera ainsi que dans la direction de Penaroya et de Villa del Rio. Une colonne républicaine, partie de Torredon-Jimeno, a occupé les villages de Higuera, de Calajara et de Santiago de Calatrava au Sud de Porcuna. Une autre colonne républicaine a occupé les villages d'Adamuz et de Clavellina. Aux environs de Malaga deux avions bimoteurs républicains ont bombardé les croiseurs insurgés "Canarias" et "Baliarias" qui secondent la pression des troupes insurgées sur les divers points du secteur de Malaga.

FRONT D'ARAGON. Une activité intense de l'artillerie républicaine s'est manifestée aux environs d'Igries et de Huerrios. Plusieurs soldats et un sergent appartenant à la Phalange se sont présentés aux lignes républicaines avec leurs armes.

FRONT DU NORD. Une certaine activité s'est manifestée à Grado. L'artillerie républicaine a bombardé Oviedo, d'où plusieurs déserteurs phalangistes se sont présentés, en armes, aux lignes républicaines.

Plusieurs navires insurgés ont bombardé les côtes asturiennes. Sur le front de Biscaye, l'artillerie républicaine a bombardé les positions ennemies de Barandio, d'Orozco, d'Amurrio, d'Orduna et d'Elorrio. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 FEVRIER 1937 (N° 26 a)

SERVICE DE 21 HEURES.

MONTORO PRIS PAR L' ARMÉE REPUBLICAINE.

VALENCE -7 février-Continuant son avance victorieuse, l'armée républicaine, après de rudes combats, a chassé les insurgés de la ville de Montoro qui constitue un point stratégique important.

Les succès remportés par les gouvernementaux dans la province de Cordoue ont sensiblement démoralisé les rebelles.

Trois caporaux, et deux soldats venant des positions ennemies se sont présentés aux lignes républicaines avec leur équipement complet. Trois "requetes" ont été faits prisonniers. Les gouvernementaux se sont emparés d'une importante quantité de matériel de guerre ainsi que d'une camionnette transportant de la correspondance et des journaux.

Au cours de son avance dans la province de Cordoue et dans la province de Jaen, l'armée républicaine a occupé les villages de Santiago, de Calatrava et d'Illera. (Agence Espagne)

LA BATAILLE FAIT RAGE SUR TOUS LES SECTEURS
DU FRONT DE MALAGA.

Le correspondant spécial de l'AGENCE ESPAGNE, seul journaliste étranger à Malaga, télégraphie:

MALAGA- 7 février- La bataille fait rage sur tous les fronts de Malaga. Le général Queipo de Llano, appuyé par son état-major italien, a lancé dans la lutte tous les moyens de guerre modernes dont il dispose.

Tandis que les croiseurs insurgés "Almirante Cervera" et "Canarias" bombardaient la route du littoral entre Fuengirola et Malaga, l'artillerie allemande, avec des pièces de 210 mm/, est entrée en action sur divers secteurs du front.

Les escadrilles républicaines, récemment arrivées, ont livré de nombreux combats aux forces aériennes des insurgés qui sont composées de Junkers et de Capronis.

La lutte fut extrêmement rude aux environs de Fuengirola. Les troupes républicaines, offrant une résistance acharnée à l'ennemi, ont brisé au cours des deux derniers jours neuf vagues d'assaut d'infanterie allemande, italienne et marocaine. Des rangs entiers de fantassins insurgés ont été littéralement fauchés par les mitrailleuses républicaines.

Après avoir repoussé toutes les attaques de l'adversaire, les milices gouvernementales, protégées par un violent feu d'artillerie, se sont repliées ce matin sur des positions préparées et fortifiées à l'avance situées dans les montagnes, au Nord-Est de Fuengirola. Ces montagnes dominent toute la région de Fuengirola.

A Malaga, la vie continue normalement. Les magasins sont toujours ouverts. Des renforts destinés aux divers secteurs du front parcourent la ville au milieu de l'enthousiasme général, et au cri de "No pasaran". (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

(SUITE I)

7 FEVRIER 1937 (N°26 a) Service de 21 heures.

LE PORT DE VALENCE SE SIGNALE PAR UNE ACTIVITE CONSIDERABLE.

VALENCE- 7 février- L'activité du port de Valence a pris ces temps derniers une importance considérable et sans cesse grandissante. Tous les bassins du port sont occupés par des navires et de nombreux bateaux attendent à l'embouchure du fleuve de trouver une place devant le quai d'Andala, habituellement réservé au chargement des fruits: Ce sont six navires danois, le " Lyland", l' "Eller", l' "Ingar", l' "Aaland", l' "Estella" et le "Nerma"; ils attendent leur tour ainsi que le " Havrio" (Norvège), le "Jonge Elisabeth" (Hollande) et le "Sjobria" (Norvège).

Les croiseurs britanniques " Orion" et " Neptune" sont ancrés à l'entrée du port. En plus des bateaux susnommés, trois navires britanniques, trois norvégiens et cinq danois ont fait hier leur entrée dans le fleuve. Cinq d'entre eux sont repartis le jour même en compagnie d'un cargo britannique et de deux cargos danois précédemment arrivés. Le trafic de l'Espagne républicaine avec l'étranger assume des proportions considérables et constitue un témoignage de l'aide commerciale apportée au gouvernement républicain par de nombreux pays représentés par les différents bateaux du port de Valence. (Agence Espagne)

LES INSURGES SE HEURTENT A DE SERIEUSES DIFFICULTES ECONOMIQUES.

GIJON-7 février- Des réfugiés arrivés du port de Vigo, qui est occupé par les insurgés, apportent des renseignements sur la situation économique des rebelles espagnols. A Vigo, les fabriques de conserves et de chocolat ont interrompu leur production, et cela tant à cause de l'absence de main-d'oeuvre que de l'inexistence de toute espèce de relations commerciales entre les provinces soumises aux insurgés et l'étranger. La plupart des entreprises commerciales ont suspendu leurs paiements, ce qui réduit à zéro le mouvement des affaires. Les autorités insurgées tentent d'aplanir ces difficultés par la création d'une caisse de compensation, destinée à rembourser provisoirement, et partiellement, les sommes dues aux commerçants et aux industriels en territoire occupé par les insurgés. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

7 FEVRIER 1937 (N° 26 b)

SERVICE DE 23 HEURES.

QUOTIDIEN

LES TROUPES REPUBLICAINES SONT ARRIVEES A 15KM. DE CORDOUE.

VALENCE- 7 février- On annonce d'Andujar que les troupes gouvernementales, poursuivant leur avance, se sont emparées des positions stratégiques d'Alcolea, ville située à 15km. de Cordoue. Le pont d'Alcolea, qui franchit le Guadalquivir, assure les communications de Cordoue au Nord-Est par le chemin de fer comme par la route.

A Lopera la bataille est extrêmement rude et les miliciens sont obligés de prendre la ville maison par maison.

Dans le secteur de Pozoblanco l'avance continue à travers la montagne où les insurgés n'opposent qu'une très faible résistance aux républicains.
(Agence Espagne)

SUR LE FRONT DE MADRID, L'ACTIVITE S'EST CONSIDERABLEMENT RALENTIE.

MADRID-7 février- Aujourd'hui l'activité s'est considérablement ralentie sur le front de Madrid.

L'artillerie ennemie a bombardé les positions républicaines dans quelques secteurs sans produire de dégâts.

Les forces gouvernementales ont mis à profit le répit de cette journée pour effectuer quelques reconnaissances et consolider les positions récemment conquises.

De nombreux déserteurs rebelles continuent à se présenter aux lignes républicaines.

Dans le secteur de Guadarrama, trois soldats insurgés, avec tout leur équipement, sont arrivés dans nos positions.

Dans tous les autres secteurs, aucun changement à signaler.
(Agence Espagne)

LES SYNDICATS DE VALENCE VOTENT L'AUGMENTATION DES HEURES DE TRAVAIL.

VALENCE-7 février- Les Comités réunis de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) et de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.) ont voté aujourd'hui l'augmentation des heures de travail.

Par exemple, les boulangeries ouvriront désormais à six heures du matin et les boulangers commenceront à travailler à 10 heures du soir au lieu de Minuit; ceci aura pour effet d'aider le Gouvernement à conserver un stock de farine et réduire le nombre d'heures d'attente des ménagères. (Agence Espagne)

A MADRID, LE POSTE RADIOPHONIQUE DU P.O.U.M. EST SAISI
PAR ORDRE DE LA JUNTE DE DEFENSE.

MADRID-7 février- Le département de la Sûreté Publique de la Junte déléguée à la défense de Madrid a ordonné la saisie du poste radiophonique du Parti Ouvrier d'Unification marxiste (P.O.U.M.) et l'interdiction de son quotidien " El Combate Rojo".

Ces mesures ont été déterminées par des attaques incessantes dirigées contre le Gouvernement et contre les représentants les plus qualifiés des organisations du Front Populaire. (Agence Espagne)

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet